

## LA VIE DES CLERCS

DANS LES SIÈCLES PASSÉS

*Etudes sur la vie commune et les autres institutions de la perfection au sein du clergé depuis Jésus-Christ jusqu'à nos jours.*

Sous ce titre et ce sous-titre la *Maison de la Bonne Presse* (Paris, 5, rue Bayard, VIII<sup>e</sup>) a publié au cours de l'hiver dernier un volume de près de six cents pages dû à la plume de Dom Paul Benoit, docteur en philosophie et en théologie. Un tel ouvrage ne se résume pas en quelques pages. Nous ne saurions en donner une meilleure idée à nos lecteurs qu'en reproduisant ici la touchante lettre que Dom Gréa a adressée à son fidèle disciple, ou mieux à son principal collaborateur dans l'œuvre de sa vie. Ce livre est un véritable monument théologique, scripturaire, patristique et historique élevé à l'idéal auquel ces deux grandes âmes ont dépensé leur vie et pour lequel elles ont tant souffert.

AVE MARIA

MON VÉNÉRÉ AMI

ET BIEN CHER FILS EN JÉSUS-CHRIST,

Depuis longtemps, je désirais la publication de votre important travail historique sur la discipline du clergé depuis les temps apostoliques, véritable histoire de la discipline de la sainteté !

Par d'immenses recherches, aidé de quelques jeunes disciples heureux de profiter de vos saintes et savantes directions, vous aviez exploré tous les trésors de la tradition, les canons des Conciles, les écrits des saints Pères, les actes des saints, et vous aviez recueilli une incomparable moisson de documents précieux.

A peine arrivé dans le Canada, qui fut le théâtre de votre apostolat, vous avez vu toutes ces richesses détruites par un terrible incendie.

Après cette grande épreuve, soutenu par votre foi et votre inébranlable constance, confiant dans le secours de Dieu, vous avez repris l'œuvre anéantie et composé le beau livre que la Bonne Presse offre au public.

J'avais hautement approuvé cette publication lorsque j'étais votre supérieur religieux, et c'est avec une profonde émotion et en remerciant Dieu qui vous a soutenu jusqu'à la fin que j'en accueille l'apparition.

Vous avez joint à la doctrine exposée par vous l'exemple de l'application, dans cette colonie de Notre-Dame de Lourdes, au Mani-